
ПППП
одавляющее большинство
спортсменов об участии в
Играх могут только меч�

тать. Олимпиада — это вершина
для представителей практически
всех видов спорта. В легкой же ат�
летике, которую развивают едва
ли не во всех странах мира и в ко�
торой просто запредельная конку�
ренция, попадание на Игры — уже
победа.

И что уж говорить о родной на�
шей Орловщине! По пальцам од�
ной руки можно пересчитать всех
орловцев, кто участвовал когда�
либо в летних Олимпийских играх.
Валентина Тихомирова (дважды)
да однажды Вячеслав Рубин —
земляк Кирмасова, тяжелоатлет
из Мценска. Вот и всё… Так что для
орловского спорта давно отправ�
ленный на свалку «олимпийский»
лозунг «Главное не победа, а учас�
тие», приобрел какой�то зловеще�
фатальный смысл. Чуть ли не са�
моцелью стало именно участие.
Хотя бы участие. А в Афины�2004
отправилось сразу четверо спорт�
сменов Орловщины.

Кирмасову 34 года. Для многих
молотобойцев этот возраст — по�
ра расцвета. И в 40 лет выдающи�
еся атлеты поднимались на олим�
пийский пьедестал. И потому я
нисколько не удивился, услышав
в конце нашей беседы признание
Сергея: «Надеюсь, Олимпиада в
Афинах была для меня не послед�
ней. Буду готовиться к Пекину�
2008».

И понять его можно. Однажды
побывав на главном спортивном
форуме планеты и почувствовав
при этом, что не реализовал свой
потенциал, Кирмасов решил во
что бы то ни стало взять реванш у…
самого себя. Так поступили бы на
его месте очень многие атлеты.
Хотя относительную неудачу, по�
стигшую Сергея в Афинах, можно
объяснить не только субъективны�
ми причинами.

Он занял 17�е место в квалифи�
кации, не смог пробиться в число
12 финалистов, которые затем бо�
ролись за медали. Для попадания
в заветную дюжину Сергею не хва�
тило каких�то 70 сантиметров. Его
снаряд улетел на 75 м 83 см. Всего
же на Олимпиаду пробились 48
молотобойцев.

Что самое странное, говорит

Кирмасов, чувствовал он себя как
никогда отлично. Был в прекрас�
ной спортивной форме, излучал
уверенность. В ночь перед стар�
том спал довольно крепко, хотя,
конечно, не сказать, что б уж сов�
сем не волновался.

Но когда мы побеседовали с
Сергеем «поплотнее» да проана�

лизировали ход его подготовки в
олимпийском сезоне, выяснилось,
что все не так уж безоблачно было.

НННН
ачать хотя бы с того, что
финансирование подготов�
ки спортсмена к Играм бы�

ло на не слишком высоком уровне.
Государственные структуры Ор�
ловщины, СДЮШОР «Олимп», ко�
нечно, не оставили кандидата в
сборную без своей поддержки. Но
найти солидного спонсора, как это
удалось едва ли не всем россий�
ским олимпийцам, у Кирмасова не
получилось.

Предолимпийские девять�де�
сять месяцев он тренировался на
базах в Адлере и Подольске. Там,
откровенно говоря, условия для
подготовки метателей тоже не
идеальные. В Адлере у «сборни�
ков» нет даже своего атлетическо�
го зала с тренажерами да штанга�
ми, арендовать приходилось в
другом городе.

— А еще у нас, российских ме�
тателей, нет так называемого чув�
ства стадиона. Мы соревнуемся
всегда, даже на чемпионате стра�
ны, на запасных аренах. На глав�
ные стадионы, где проходят со�
ревнования в других дисциплинах
легкой атлетики, молотобойцев и
копьеметателей просто не пуска�
ют. Чтобы, не дай Бог, мы не повре�
дили газон футбольного поля, —
говорит Кирмасов. —Странно, на
Западе почему�то метания прохо�
дят на тех аренах, на которых игра�
ют команды, выступающие и в ев�

рокубках, и в серьезных чемпиона�
тах, а с газоном ничего плохого не
происходит. Поэтому когда мы,
российские метатели, приезжаем
на международные соревнования
и выходим на переполненный зри�
телями стадион, оказываемся в
непривычной обстановке.

Был еще сюрприз от междуна�
родной федерации легкой атлети�
ки: с предыдущего сезона молото�
бойцы метают снаряд из сектора
совершенно иного вида, нежели
был до сих пор. Повыше загради�
тельная сетка, меньше расстояние
между стойками, между которыми
должен пролететь снаряд. К этому
российские молотобойцы просто
не успели приспособиться. Пото�
му что в России таких секторов нет
ни на одной арене. Не успели заку�
пить.

— Вот и получалось у меня вся�
кий раз в Афинах одно и то же: сна�
ряд вроде бы летел во всех попыт�
ках ровненько, но при вылете тро�

сом и ручкой задевал за сетку у
стоек. Молот, естественно, не�
сколько терял скорость. Если бы
не это, думаю, на пару метров мет�
нул бы дальше, и уж точно пробил�
ся бы в финал.

ЕЕЕЕ
ще, пожалуй, следует ска�
зать, что Кирмасов в про�
шлом году начал было тре�

нироваться под руководством но�
вого тренера — известнейшего
советского молотобойца Литвино�
ва. Решили они несколько поме�
нять Сергею технику броска, нача�

ли работать. А потом вдруг случил�
ся у Литвинова конфликт с руко�
водством российской сборной, и
уехал специалист тренировать мо�
лотобойцев Белоруссии. Кстати,
один из его воспитанников, Иван
Тихон, принес Белоруссии брон�
зовую медаль Афин�2004.

СССС
ергей не из тех, кто утвер�
ждает, что он, дескать,
сильнейший, но всякий раз

ему что�то мешает. Отнюдь, он ре�
ально смотрит на вещи. Не гово�
рит, например, что ехал в Афины за
медалью. Ехал, говорит, показать
все, на что способен, а способен
был показать седьмой�восьмой
результат. Все�таки на отборочных
соревнованиях в Туле он метнул на
78,90.

О том, как проходил отбор мо�
лотобойцев в олимпийскую сбор�
ную России, следует рассказать
отдельно. Впрочем, полностью ин�
тервью Кирмасова публикует наш

еженедельник «Спорт�альянс», на�
деемся, поклонники королевы
спорта с ним познакомятся.

Сергей вообще рассказал не�
мало любопытного, «околоолим�
пийского». С удивлением узнал я,
что, оказывается, очень многим
нашим спортсменам не удалось
облачиться в широко разреклами�
рованные олимпийские костюмы:
некоторым просто не выдали со�
ответствующих размеров одежду
и обувь. Такому гиганту, как Кир�
масов, туфли достались 38�го раз�
мера, а пиджак – 44�го. В общем,
на десяток размеров поменее. То
же самое было и у гребцов. Прина�
рядили только тех, кто одевался в
первом потоке и спешил на встре�
чу с руководителями страны и об�
щероссийскими СМИ.

Не мог не поинтересоваться я и
допинговыми скандалами. Сер�
гей, как выяснилось, был и сам
удивлен историей с Коржаненко и
Хомич, поскольку все до единого
наши олимпийцы неоднократно
проходили допинг�контроль, в том
числе и на международных сорев�
нованиях 2004 года, и перед са�
мым вылетом на Олимпиаду. И в
Афины все (включая наше спор�
тивное руководство) летели в пол�
ной уверенности, что российские
атлеты чисты, как слеза ребенка.
Все�таки такие деньги вбухали в
приобретение для России совре�
менной антидопинговой лабора�
тории. Выходит, утиль купили?

РРРР
азвенчал Кирмасов и слух,
пущенный некоторыми на�
шими коллегами о якобы

разгуливавших по олимпийской
деревне крысах да тараканах. Ни�
чего подобного наш земляк не за�
метил.

— Конечно, у меня осталось
чувство, что побывал на велико�
лепном празднике спорта. Жаль
только, что свою задачу�минимум
не выполнил, хотя был способен.
Наверное, не хватило мне не�
множко запаса прочности. Я не то
что разочарован, нет… Ведь мечта
об Олимпиаде сбылась, я все�таки
попал на Игры только с третьей по�
пытки. Уже думаю о будущем. От�
дохну и буду готовиться снова. По�
ка здоровье позволяет, хочу отдать
спорту еще четыре года. И побо�
роться за медаль Игр в Пекине.

Александр БОЧКОВ.
На снимке: Сергей Кирмасов

покидает Олимпийский стади�
он в Афинах.
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ФУТБОЛИСТ ПОЛУЧИЛ
4 МЕСЯЦА ТЮРЬМЫ 

Датский полузащитник Стиг Тоф�
тинг, играющий за английский «Бол�
тон», был приговорён к четырем меся�
цам лишения свободы за устроенный
им беспорядок в одном из ресторанов
Копенгагена.

33�летний полузащитник, который
уже был осуждён условно в 1999 году,
приехал на встречу со своими партнё�
рами по сборной. Он ударил одного из
поваров в челюсть и нанёс телесные по�
вреждения управляющему «Кафе Кет�
чуп» на глазах у ста посетителей. Те вы�
звали полицию, и Тофтинг был достав�

лен в участок.  
Прокурор решил идти напролом и

посадить футболиста в тюрьму, несмот�
ря на то что оба пострадавших приняли
его извинения. Суд приговорил его к че�

тырём месяцам
и с п р а в и т е л ь �
ных работ. Тоф�
тинг был цент�
ральной фигу�
рой в датской
сборной. Те�
перь в течение
четырех меся�
цев он будет
ц е н т р а л ь н о й
фигурой в дат�
ской тюрьме.

БЕККЕР НАЧАЛ РАБОТУ
НАД МЕМУАРАМИ 

Знаменитость германского тенниса
Борис Беккер решил попробовать себя
на литературном поприще.

Борис уже начал сочинять "книгу мему�
аров" и намерен представить ее читате�
лям через год, к Международной книжной
ярмарке, проходящей обычно во Франк�
фурте�на�Майне в октябре. Что заставило
34�летнего Беккера заняться своей соб�
ственной биографией, пока неизвестно.
Но все в Германии знают, что он пережива�
ет сейчас трудные времена. Достаточно
сказать, что после развода с супругой
Барбарой около двух лет назад его пре�
следуют разного рода неудачи в личной
жизни, сопровождаемые и значительными

ф и н а н с о в ы м и
расходами. А на
следующей неде�
ле вдобавок ему
придется по�
явиться в суде в
связи с обвинени�
ями в уклонении в
свое время от уп�
латы налогов...  

Может быть,
подобные "удары

судьбы" и привели его к мысли написать
книгу о самом себе, чтобы переосмыслить
свою жизнь и обрести пошатнувшееся ду�
шевное равновесие с целью достижения,
наконец, побед в битвах с нею. Как это бы�
ло во время "звездных мгновений" Бориса
Беккера на теннисном корте.

КУРЬЕЗЫ БОЛЬШОГО СПОРТАКУРЬЕЗЫ БОЛЬШОГО СПОРТА

На днях в редакции «Спорт�альянса» побывал мас�
тер спорта международного класса, метатель молота
Сергей Кирмасов — один из четырех спортсменов Ор�
ловщины, выступавших на Олимпийских играх�2004 в
Афинах.
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